

RESUMENES XXXVI CONGRESO CHILENO DE CIRUGIA PEDIATRICA

MANEJO TERAPÉUTICO DE LAS RÁNULAS

Autores: María Loreto Castellón Zirpel, Carlos Fuenzalida Kakarieka, José Ignacio Barrios Tapia, María Francisca Uribe Fenner, Carlos Plaza Álvarez
Hospital de Niños Dr. Luis Calvo Mackenna
Santiago, Chile

Introducción: Los mucocelos son cavidades llenas de mucus y cuando se presentan en el piso de la boca reciben el nombre de ránulas. La ránula de la glándula sublingual es la lesión más frecuente de dicha glándula y corresponde a un mucocelo que se expresa como aumento de volumen del piso de la boca, con o sin compromiso de la región cervical dependiendo de su ubicación anatómica. El tratamiento de las ránulas es controvertido y se han reportado múltiples alternativas como el vaciamiento, marsupialización, exéresis de la ránula y exéresis de la ránula con la glándula sublingual.

De acuerdo al tratamiento utilizado se describen diferentes tasas de recurrencia, esta última hace más complejo el tratamiento, aumenta la morbilidad y los costos.

Objetivos: Dar a conocer el manejo etiológico de esta patología, sus complicaciones y el tratamiento quirúrgico. -

Material y método Revisión de artículos científicos, anatomía del piso de la boca, etiología de las ránulas, tratamientos y complicaciones. Presentación de casos clínicos.

Resultados: El tratamiento indicado para las ránulas, consiste en la exéresis de la ránula y la sublingualectomía ipsilateral.

Discusión: Se describen distintos tratamientos para el manejo de esta patología. Sin embargo, el tratamiento etiológico y correcto evitará las complicaciones y la recidiva de la lesión. Existen consideraciones anatómicas, quirúrgicas y del manejo en general que nos permitirán un tratamiento exitoso de esta patología.

Conclusiones: El tratamiento de las ránulas debe ser etiológico, esto quiere decir que lo indicado es remover la ránula y la glándula sublingual para que no haya recurrencias.